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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди; ве-
тер восточный, умеренный, местами порывистый; 
температура +31…+36.

14 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие и умеренные дожди, грозы; 
ветер северо-восточный, ночью – слабый, днём – 
умеренный; температура ночью +15…+20, днём 
+31…+36.

15 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие и умеренные дожди с грозами; 
ветер северо-восточный, ночью –слабый, днём – 
умеренный; температура ночью +15…+20, днём 
+30…+35.
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В соцстрахе  новый руководитель
В Воронежском региональном отделении Фонда соци-

ального страхования РФ появился новый руководитель. В 
соответствии с приказом Фонда социального страхования 
Российской Федерации от 12 августа 2011 года на должность 
назначена Лариса Ханина, до этого исполняющая обязан-
ности управляющего региональным отделением Фонда со-
циального страхования.

ВГУ получит грант на исследования
Воронежский государственный университет в течение двух 

лет получит три с половиной миллиона рублей на исследова-
тельскую работу. Как сообщает пресс-служба университета, 14 
июля была подана заявку на участие в федеральной целевой 
программе «Исследования и разработки по приоритетным 
направлениям развития научно-технологического комплекса 
России на 2007-2013 годы». Проектная разработка была по-
священа оценке состояния растительных ресурсов в регионе 
и мероприятиям по их сохранению на примере Ботанического 
сада ВГУ. В начале августа решением конкурсной комиссии 
заявка ВГУ была признана победителем.

Нашёлся хозяин у сетей
Более 150 километров бесхозных водопроводных и кана-

лизационных сетей выявлено и обследовано работниками 
МУП «Водоканал Воронежа». По словам специалистов пред-
приятия, бесхозными преимущественно становятся комму-
никации новых жилых домов, не переданные в эксплуатацию 
предприятию. Всего в нынешнем году  подготовлены техни-
ческие паспорта более чем на 50 километров водопроводно-
канализационных сетей, в хозяйственное ведение и на тех-
ническое обслуживание принята 31 повысительная насосная 
станция и 41 километр инженерных коммуникаций.

Уроки в древнерусской школе
В Воронежском областном краеведческом музее начинает-

ся очередной цикл обучающей интерактивной программы для 
детей младших и средних классов «Урок в древнерусской шко-
ле». Один из музейных залов стилизуют под древнерусскую 
избу. Для ребят будет проведён игровой урок-экскурсия. Дети 
воочию смогут увидеть, как обстоял быт в школах того време-
ни, какие предметы тогда изучали и как они назывались. 

Заразились лихорадкой
В Воронежской области зарегистрировано шесть случаев 

заболеваний лихорадкой Западного Нила. Пятеро заболев-
ших – жители Воронежа и один – житель Калачеевского 
района. Как сообщило Управление Роспотребнадзора по 
Воронежской области, состояние всех больных средней 
тяжести. При проведении эпидемиологического обследо-
вания установлено, что в период заражения два человека 
находились на территории Острогожского района, на реке 
Тихая Сосна, где отмечали множественные укусы комарами, 
которые и являются переносчиками заболевания. Одна из 
заболевших отдыхала в Турции. 

В режиме «одного окна»
Граждане и юридические лица с 1 октября нынешнего 

года смогут получать услуги в упрощённом порядке и 
представлять для этого меньше документов. Об этом 
сообщило Минздравсоцразвития. Перечень этих документов 
зафиксирован в регламентах. Теперь госорганы не смогут 
требовать те данные, которыми они уже располагают. В 
частности, упростится порядок предоставления 39 услуг, 
в числе которых назначение государственных пособий, 
лицензирование медицинской деятельности, выдача 
санитарно-эпидемиологических заключений, обеспечение 
инвалидов средствами реабилитации, аккредитация 
лабораторий.

Начались студенческие игры
Вчера в Китае началась XXVI Всемирная летняя Универ-

сиада. Нынешние студенческие Игры обещают стать самыми 
масштабными в истории. В них примут участие почти 12 
тысяч спортсменов и членов официальных делегаций из 152 
стран мира. Будет разыграно 306 комплектов медалей по 22 
олимпийским и ещё двум неолимпийским видам – шахматам 
и спортивной аэробике. Российская команда – одна из много-
численных: почти 700 человек. 

мария ЩеглоВа

Её инициаторами стали 
мэрия Воронежа совместно 
с организацией «Возрожде-
ние традиций православной 
культуры «Благовест-Экспо». 
В этом году воронежцам при-
готовили сюрприз - медовая 
ярмарка откроется театра-
лизованным представлени-
ем. Посетителей также ждут 
конкурсы и специальные 
предложения.

Большинство участни-
ков ярмарки – пчеловоды 
Воронежской области, но 
есть и гости – пасечники 
из Краснодарского края. 
Всего около 50 пчеловодов. 
Они привезли с собой мёд 
разных видов: гречишный, 

акациевый, донниковый, из 
разнотравья и цветочные 
виды. Будет даже самый 
редкий и дорогой деликатес 
- мёд, собранный из цветов 
каштана. Можно также при-
обрести здесь продукты пче-
ловодства – пергу, пыльцу, 
прополис.

За качеством мёда на яр-
марке обещают следить осо-
бенно жёстко. Как рассказала 
председатель совета органи-
зации «Возрождение тради-
ций православной культуры 
«Благовест-Экспо» Ирина 
Кирш, пробы сладкого про-
дукта исследуются  специали-
стами областной ветеринар-
ной лаборатории.

Ярмарка продлится до 21 
августа.

Приходи за сладким 
янтарём!
В Воронеже открылись 
медовые ярмарки. Пче-
ловоды области уже 
начали поставлять мёд 
на рынки. В некото-
рых торговых центрах 
уже несколько дней 
работают специали-
зированные ярмар-
ки. Сегодня, накануне 
Медового Спаса, от-
крывается ежегодная 
региональная медовая 
ярмарка на площадке 
у цирка. 
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Завтра - День строителя
Дорогие друзья!

В нашем регионе День строителя по традиции отмечается до-
статочно широко. И это – неудивительно. Воронежский строи-
тельный комплекс представляют более двух тысяч организаций, 
в том числе и такие известные, как ОАО «Домостроительный 
комбинат», ООО «ИП КИТ» ЗАО «ВМУ-12», ЗАО «Воронеж-
Дом» и другие.

Производство строительных материалов, изделий и конструк-
ций осуществляют более трехсот промышленных предприятий. 
Здесь наращиваются объемы производства, реализуется ряд 
инвестиционных проектов. Строится цементный завод в Под-
горном, технически перевооружается ОАО «Завод ЖБК», рекон-
струируется комбинат строительных материалов, планируется 
размещение ряда предприятий на территории индустриального 
парка «Масловский».

В этот праздничный день первые слова благодарности мы, ко-
нечно же, говорим ветеранам отрасли. Тем, кто возродил из пепла 
родной наш Воронеж, кто передал свой опыт молодежи.

Новое поколение строителей хранит и преумножает этот 
опыт.

Ведется активное строительство двух новых энергоблоков Но-
воворонежской АЭС-2. В первом полугодии текущего года введен 
в эксплуатацию областной перинатальный центр, расширены воз-
можности реабилитационного детского центра «Парус надежды», 
сдана первая очередь областного центра борьбы со СПИДом.

Реализуя областную инвестиционную программу, в 2011 
году нашим строителям предстоит ввести в эксплуатацию в 
Воронеже и районах ряд социальных объектов: Центр кардио-
хирургической реанимации, школы, детские сады, физкультурно-
оздоровительные комплексы, стадионы и многое другое.

При поддержке областных властей реализуется региональная 
программа «Содействие развитию жилищного строительства 
в Воронежской области в 2011-2015 годах». Только в текущем 
году она позволит строителям ввести в эксплуатацию не менее 
девятисот двадцати тысяч квадратных метров жилья.

Мы не сомневаемся в том, что в ближайшие годы строительная 
отрасль области возьмет новые, достойные рубежи.

С праздником вас, дорогие друзья!
Желаем всем счастья, здоровья, благополучия в семьях. И, ко-

нечно же, новых успехов в работе на благо воронежского края.
Губернатор Воронежской области А.В. ГорДееВ

Председатель областной думы В.И. КлючНИКоВ

Уважаемые работники строительной отрасли!
Примите наши искренние поздравления с профессиональным 

праздником – Днем строителя!
День строителя – один из тех праздников, которые широко 

отмечаются по всей стране. От результатов вашего созидатель-
ного труда во многом зависит не только динамичное развитие 
экономики Воронежа, но и качество жизни горожан.

По состоянию и развитию строительной отрасли города можно 
судить о наших реалиях и стремлениях. Воронеж год от года на-
ращивает темпы и объемы строительного производства. Особая 
роль вам отведена в подготовке города к празднованию 425-летия 
со дня основания. 

Воронеж в последние годы уверенно встал на путь динамич-
ного развития, а это значит, на его территории появятся новые 
микрорайоны с хорошо продуманной социальной инфраструкту-
рой, предстоит построить множество промышленных, торговых, 
социально-культурных и спортивных объектов, километры инже-
нерных коммуникаций и дорог. Несомненно, что ваш профессио-
нализм и опыт делают эти рубежи вполне достижимыми. 

В этот праздник выражаем искреннюю благодарность всем, 
кто проектирует, строит и реконструирует Воронеж.

Желаем вам крепкого здоровья, семейного благополучия, 
новых профессиональных достижений! 

Глава городского округа г. Воронеж С.М. КолИУх

Председатель Воронежской городской думы А.Н. ШИПУлИН

Валерий каЗаноВ

В ноябре прошлого года 
в городе побывал зампред 
правительства  Дмитрий 
Козак, который возглавил 
оргкомитет по подготовке к 
проведению празднования 
425-летия Воронежа. После 
осмотра  юбилейных объектов  
делегация  посетила строи-
тельную площадку  рекон-
струируемого театра драмы 
имени А.В.Кольцова. Губер-
натор Алексей Гордеев сооб-
щил Дмитрию Козаку о том, 
что в 2010 году возрождение 

старинного здания, наконец, 
сдвинулось с мертвой точки, 
отметил, что это памятник ар-
хитектуры XIX века. Алексей 
Гордеев особо подчеркнул то, 
что в залах будет сохранена 
первозданная акустика, кото-
рой так славился в своё время 
наш драмтеатр. 

Дмитрий Козак пожелал 
войти в здание. Несмотря на 
то, что зал был в строитель-
ных лесах, гостям удалось 
убедиться в его акустической 
уникальности. 

-  К восстановлению такого 
театра надо приложить все 

силы, - заметил он, покидая 
строительную площадку.

Глава региона взял под 
личный контроль приори-
тетный объект. Он предупре-
дил строителей, что в первых 
числах каждого месяца будет 
приезжать к ним и проверять 
ход реконструкции. И слово 
своё держит. 1 августа губер-
натор области Алексей Гордеев 
вновь побывал в историческом 
здании театра драмы имени  
А.В. Кольцова. Глава региона 
осмотрел результаты работ по 
отделке фасада, которые скоро 
будут завершены, а затем по 
традиции прошёл по всем эта-
жам здания. Он напомнил, что 
25 августа строители должны 
полностью закончить фасад-
ные работы и осуществить 
благоустройство. 

И работа, надо сказать, 
здесь кипит. Как рассказала 
Ольга Варганова, замести-
тель генерального директора 
– руководитель Управления 
капитального строительства 
КП ВО «Единая дирекция 

капитального строительства 
и газификации», выполняю-
щего функции заказчика-
застройщика, график вы-
полняется и в понедельник 
строители уберут леса вокруг 
театра. Как она заверила, 
фасад здания не претерпит 
больших изменений. Будут 
восстановлены карнизы, ча-
стично восстановлены маски, 
обновлены барельефы. Далее, 
с учётом завершения всех 
общестроительных работ в 
рамках подготовки к юбилею 
Воронежа, строители присту-
пят к монтажу специального 
оборудования. И прежде всего 
- сценического. 

После стольких лет ожи-
дания, наконец-то, появилась 
уверенность, что «Городской 
зимний театр» распахнёт две-
ри в следующем году перед 
своими зрителями, которые 
с нетерпением ждут его от-
крытия.

Фасад лепниной украшают…

Здание Воронежского академического драматиче-
ского театра имени А.В. Кольцова начали рестав-
рировать ещё в 90-е годы. И долгое время стоял он 
немым укором нашей бесхозяйственности. За этот 
период и губернаторы  не раз успели смениться. А 
он всё стоит в лесах и стоит за высоким забором, в 
ожидании того, когда же до него дойдут руки. Сла-
ва Богу, с приходом губернатора Алексея Гордеева  
стройка ожила.

на тему дня

дмитрий дениСенко

Фото автора
Закладка памятной капсулы 

с посланием строителей вчера 
прошла на площадке «завода 
будущего» - новых производ-
ственных цехов «Воронеж-
сельмаша». В торжественной 
обстановке был залит первый 
куб бетона в основание строя-
щегося корпуса. Масштабный 
проект, который будет реали-
зовываться  в северо-западной 
части индустриального парка 
«Масловский» на окраине Во-
ронежа и занимать территорию 
более восьми гектаров, только 
на первом этапе строительства 
потребует вложений около 
одного миллиарда рублей. 
Как намечается, финансовыми 
источниками станут и соб-
ственные средства компании, 
и привлечённые кредитные 
ресурсы.

- Это большой завод, боль-
шие инвестиции, но главное 
то, что это первое воронеж-
ское предприятие, которое 
приходит на новую площадку 
строить современное произ-
водство, - говорит заместитель 
губернатора – первый  заме-
ститель председателя прави-
тельства Воронежской области 
Александр Гусев. - Большой 
риск средствами и активами, 
но считаю, что это правильное 
решение и через два-три года 
мы поймём, что сегодня был 
тот значимый день, который 
позволил по-новому взглянуть 

на решение проблем нашего 
промышленного комплекса.  
Мы много говорим о необхо-
димости внедрения инноваций, 
модернизации, повышении 
конкурентоспособности отече-
ственного производства - и 
здесь как раз этот пример. На 

старой площадке  в центре 
города сегодня уже нельзя вы-
строить нормальную производ-
ственную логистику и никогда 
не достичь высокой экономи-
ческой эффективности. 

Для участия в торжествен-
ной церемонии были при-

глашены также председатель 
комитета по бюджету и налогам 
Воронежской областной думы 
Александр Вериковский, пред-
ставители Сбербанка, област-
ного Совета профсоюзов, вете-
раны и заслуженные работники 
«Воронежсельмаша». 

Как рассказал генеральный 
директор ОАО «Воронежсель-
маш» Григорий Чуйко, все ра-
боты ведутся строго по утверж-
дённому графику. Сегодня 
уже проведена вертикальная 
планировка.  Все строительно-
монтажные работы планиру-
ется завершить к началу 2012 
года. Будет возведён производ-
ственный и административно-
бытовой корпуса, а также 
офисное здание с демонстра-
ционным залом.  Новый завод 
будет производить полный 
цикл оборудования для по-
слеуборочного хранения зерна 
- зерноочистительную технику, 
сушильные машины, оборудо-
вание для транспортировки 
и хранения зерна. Сегодня 
многое из этого поставляется 
из-за рубежа. Но главное, по 
словам Чуйко, что за этот год, 
помимо строительства стен и 
монтажа оборудования, надо 
пройти процесс обучения – «не 
просто провести модернизацию 
производства, чем на пред-
приятии уже занимались по-
следние пять лет, а научиться 
работать по-новому. Чтобы мы 
гордились тем, что работаем на 
таком заводе и той продукцией, 
которую выпускаем».

Старт к новым возможностям
Воронежская марка | В индустриальном парке «Масловский» начато строительство 
нового  российского завода сельхозмашиностроения

Продолжение темы  
на 2-й и 3-й страницах

Валерий СеВерянин

- Смелое решение руко-
водства «Единой России» 
провести праймериз, позво-
лило привлечь к выдвижению 
кандидатов в депутаты Госу-
дарственной думы 225 тысяч 
избирателей. По словам пред-
седателя Высшего совета пар-
тии Бориса Грызлова, в ходе 
праймериз выдвинулось 4700 
кандидатов, почти восемь 
человек на место в списке 
600 возможных претенден-
тов в Государственную думу. 
«Пропорции очень хорошие: 
58 процентов этих кандидатов 
выдвинуты общественными 
организациями, 37 процентов 
- партией «Единая Россия» и 
5 процентов - самовыдвижен-
цы». Среди кандидатов 1700 
беспартийных. 

Претендентов на включе-
ние в списки выдвигали реги-
ональные отделения партии, 
общественные организации, 
с которыми сотрудничает 
партия, молодёжные органи-
зации, президиум фракции 
«Единой России». В список 
вошли также известные в ре-
гионах люди, пользующиеся 
заслуженным авторитетом.

Для «Единой России» вну-
трипартийные выборы - важ-
ный инструмент не только 
повышения эффективно-

сти представителей партии 
в новом составе Госдумы, 
но и проявление доверия к 
мнению членов партии, ее 
сторонников и населения. 

Итоги праймериз в Воро-
нежской области подтверди-
ли сформировавшийся рей-
тинг доверия воронежцев: в 
пятёрке лидеров - губернатор 
Алексей Гордеев, депутаты 
Государственной думы Гали-
на Карелова, Юрий Исаев, 
Сергей Чижов, секретарь 
политсовета ВРО «Единая 
Россия» Владимир Нетёсов. 
В праймериз приняло участие 
73 кандидата: 33 выдвиженца 
от «Единой России», 40 - от 
Общероссийского народного 
фронта.

В СМИ звучат предло-
жения законодательно за-
крепить подобную практику 
и обязать все партии прово-
дить праймериз. Считаю, что 
в этом нет необходимости. 
Рост политической конку-
ренции заставляет партии 
активнее взаимодействовать 
с избирателями и особенно 
с «непартийным» электора-
том. Партии, опасающиеся 
проведения праймериз, бу-
дут лишены возможности 
«слышать» голос простого 
человека, учитывать его по-
желания на предварительном 
этапе выборов.

Кто окажется  
в лидерах?
политика
В Воронежской области завершились праймериз 
«общероссийского народного фронта» (оНФ) по 
отбору кандидатов в депутаты Госдумы от регио-
на по спискам «единой россии». об итогах пред-
варительного голосования рассказывает доцент 
кафедры социологии и политологии ВГУ, кандидат 
политических наук роман Савенков.
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У карты области
Нижнедевицкий район Строить – значит жить

- Владимир Иванович, одной из самых 
пострадавших в результате кризиса отрас-
лей стало строительство. Однако прошлый 
год заметно оживил строительный рынок. 
Что можно сказать о результатах работы 
воронежских строителей в целом?

- Один из объективных показателей – 
объём жилищного строительства. В целом 
2010 год продемонстрировал динамику, ко-
торая позволяет говорить о достижении по-
казателей, близких к докризисным – было 
введено один миллион 48 тысяч квадратных 
метров жилья. Это при том, что в рекорд-
ный для нас 2008 год мы ввели 1 миллион 
120 тысяч кв. метров жилья. 

В этом году на протяжении первого 
квартала и мая месяца мы шли практически 
вровень с показателями прошлого года. В 
июне темпы немного снизились. Но делать 
выводы рано. Как правило, большой рывок 
отрасль делает в четвёртом квартале. Пред-
варительный анализ, который мы сделали 
по всем муниципальным образованиям 
области, включая Воронеж, показал: мы 
выходим на согласованные цифры, и в 
2011 году должны достичь показателей, 
аналогичных 2010 году. На сегодняшний 
день – это главное. 

- За счёт чего будет сделан этот ры-
вок?

- Скрытые резервы есть. Во-первых, не 
стоит сбрасывать со счетов темпы инди-
видуального жилищного строительства. 
Во-вторых, интенсивное строительство 
нежилых объектов. В Воронежской об-
ласти сегодня активно реализуется целый 
ряд инвестиционных проектов, которые 
дают работу строителям. Невооружённым 
глазом видно – строительство оживилось. 
Даже те объекты, на которых работы были 
приостановлены, сегодня практически 
все возобновлены. В область вернулись 
крупные инвесторы. Движение вперёд 
продолжается.

- Что можно сказать о тех объектах, 
которые являются зоной ответственно-
сти правительства Воронежской области 
и строятся за счёт средств областного 
бюджета?

- Здесь позиция губернатора такова: 
ликвидировать долгострой. К слову, на се-
годняшний день среди таких объектов нет 
ни одного замороженного. Был реальный 
долгострой - школа в посёлке Митрофанов-
ка Кантемировского района. Она введена в 
строй, вопрос этот закрыт.

- Как обстоит дело с возведением новых 
социально значимых объектов – больниц, 
школ, детских садов?

- Планов много. Но наши возможности, 
увы, не всегда совпадают с желаниями. 
Финансирование социального строи-
тельства ограничено рамками областной 
инвестиционной программы. Приходится 
маневрировать. Например, договариваться 
с подрядчиками, чтобы ряд объектов они 
построили за счёт собственных оборотных 
средств и взятых кредитов. Конечно, мы с 
ними рассчитаемся, но чуть позднее. 

Сегодня на таких условиях Домострои-
тельный комбинат строит школу в посёлке 
Анна. Работы начались в этом году и до кон-
ца нынешнего года должны завершиться. 
Также активно «ВМУ-2» строит больницу 
в Новохопёрске. Строительная компания 
«Выбор» - инфекционный корпус Остро-
гожской ЦРБ. 

- Почему строительство «социалки» 
доверено именно этим компаниям?

- Прежде всего, потому, что это - круп-
ные подрядные организации, хорошо 
зарекомендовавшие себя на городском 
строительстве. Высокопрофессиональные 
и ответственные.

- Что можно сказать о будущем про-
мышленного строительства? 

- Мы подошли к рубежу, когда должно 
начаться активное промышленное строи-
тельство: масловская промзона, семи-
лукская промзона. Мы давно не строили 
фабрик, заводов. В итоге предприятия, 
специализирующиеся на промышленном 
строительстве, переключились на другие 
виды деятельности. Сегодня крайне важно, 
чтобы они вернулись к своей основной 
специализации. И эти многотысячные 
коллективы, якорные организации мы, 
безусловно, будем поддерживать. Не за-
бывая, конечно, об антимонопольном за-
конодательстве.

- Возвращаясь к теме жилищного 
строительства, скажите, какое из его на-
правлений вы бы назвали ключевым?

- Прежде всего, строительство жилья 
эконом-класса. Но здесь необходим баланс. 
Чтобы и стоимость метра была доступной, 
и застройщик выдержал все возложенные 
на него обременения. Реально эконом-
класс может появиться у нас тогда, когда в 
стоимость жилья не будет закладываться 
стоимость возведения инженерных сетей 
и социальных инфраструктур. 

- Какова на сегодняшний день в Воро-
нежской области цена квадратного метра 
жилья? Насколько она, на ваш взгляд, 
обоснована?

- Сегодня средняя стоимость жилья на 
первичном рынке – порядка 33,5 тысячи 
рублей за квадратный метр. Цена, кото-
рую определило по Воронежской области 
Министерство регионального развития, 
- 25 тысяч 700 рублей за квадратный метр. 
Без особого энтузиазма, но всё же наши 
строительные компании идут на то, чтобы 
с учётом этой цены работать по социальным 
проектам. Значит, определённую рентабель-
ность она им даёт. Из этого можно сделать 
вывод, какова на самом деле себестоимость 
квадратного метра жилья и насколько она 
обоснована. 

- Но где же те рычаги, которые позво-
лят сделать жильё доступным?

- Один из рычагов - Программа стимули-
рования жилищного строительства. Реаль-
но для того, чтобы удешевить квадратный 
метр, необходимо, чтобы была бесплатная 
или дешёвая земля, инженерия за счёт бюд-
жета. Кроме этого, не нагружать строителей 
социальными инфраструктурами. Только 
тогда можно говорить о том, что мы сделаем 
покупку жилья доступной не только для 
богатых, но для людей среднего достатка.

- Насколько для Воронежа и области 
актуальна проблема подключения к ин-
женерным инфраструктурам?

- Она актуальна потому, что сегодня во 
многом сдерживает развитие жилищного 
строительства. В особенности, когда дело 
касается комплексной застройки посёлков, 
микрорайонов и т.д. В немалой степени 
– это беда центральной части Воронежа, 
включённого в Программу реконструкции 
ветхого и аварийного жилого фонда. На-
лицо две проблемы. Первая – отселение 
людей. Вторая – старые коммуникации, 
которые не в состоянии справиться с 
увеличивающимися нагрузками. Вопрос 
упирается в переустройство всех инженер-
ных систем. А это опять дополнительные 
вложения. И сегодня все, кто занимается 
строительством в Воронеже, обязаны ду-
мать и о строительстве инженерных сетей. 
Для этих целей существует подпрограмма 
в федеральной целевой программе «Жи-
лище». Федерация готова компенсировать 
процентные ставки по кредитам, которые 
выдаются на строительство инженерной 
инфраструктуры. Это – реальная мера под-
держки, и она открыта для всех. Ключевые 
моменты: строительным компаниям надо 
иметь проектно-сметную документацию, а 
также быть получателем кредита в банке.

- Какое будущее у жилищного строи-
тельства в районах области?

– Крайне важная тема, и мы обсуждали 
её с каждым районом. Рассмотрели все 
предложения. Нашли много интересных. 
Есть ряд районов с хорошим потенциалом 
для строительства малоэтажного жилья. В 
их числе – Лискинский, Новохопёрский, 
Бобровский, Павловский, Рамонский. Есть 
задача - помочь с коммуникациями. 

- А дома, которые были построены 
после пожаров в посёлках Масловка, 
Шуберское и т.д., можно назвать жильём 
эконом-класса?

- Конечно. Не буду скрывать: мы адми-
нистративно ограничивали цены. Сразу 
заверили подрядчиков, что это не те объ-
екты, от которых они будут получать при-
быль. Должен сказать, что строители нас 
прекрасно поняли, и никаких конфликтов 
не возникало. За три месяца они отстрои-
ли капитальное жильё. Дома тёплые, с 
автономными отопительными системами, 
с подведёнными коммуникациями. Мы не 
получили ни одной жалобы от новосёлов. 
Всё это показало, что наши строительные 
компании могут работать быстро и каче-
ственно. Теперь мы можем подумать над 
тем, как делать такое жильё ещё более 
экономичным. При этом главное - не про-
сто строить дома, а делать их энергоэффек-
тивными, с последующими минимальными 
затратами на эксплуатацию. 

- Какие площадки в перспективе рас-
сматриваются в Воронеже под жилищное 
строительство?

- Огромный резерв, который, словно 
маховик, сложно раскрутить, но первый 
оборот сделать надо, - снос аварийного 
и ветхого жилья. Здесь всё упирается в 
проблему расселения людей. А это, как вы 
понимаете, дело очень непростое. Жители 
должны поверить, что взамен получат 
хорошее, достойное жильё. Других аль-
тернатив для города нет. Либо мы будем 
расстраивать окраины, сохраняя в центре 
разрушающиеся хибары, либо этот процесс 
у нас пойдёт. 

- Владимир Иванович, имена лидеров 
строительного рынка у всех на слуху. На-
верняка есть и перспективные новички. У 
кого из них есть шансы стать флагманами 
отрасли?

- Новичков, много. Один из ярких 
примеров – компания «Эталон», занятая 
производством строительного материала 
– пенополистирола. Конкурентоспособное 
предприятие. Уже сегодня насыщает своей 
продукцией до 2/3 рынка. 

Таких примеров по Воронежу много. 
Сила молодых предприятий – в умении 
быть гибкими, быстро реагировать на из-
менения конъюнктуры рынка. Они охотно 
осваивают новые технологии. Им гораздо 
проще перестроиться. Считаю, что у малого 
бизнеса в строительной отрасли большое 
будущее. Им под силу занять те ниши, ко-
торые сегодня ещё никем не освоены.

Беседу вела  
Наталья СтолповСкая.

Строительный рынок:  
перезагрузка
Строительная отрасль в воронежской области традиционно считается 
одной из самых крепких. подтверждение тому – результаты работы в 
2010 году, показавшие её реальные возможности и резервы. Уже сейчас 
можно с уверенностью говорить, что 2011 год станет годом настоящей 
реанимации строительного рынка. о дальнейших планах и задачах, 
стоящих перед отраслью, о её болевых точках и успехах в канун профес-
сионального праздника – Дня строителя - мы говорили с заместителем 
руководителя департамента архитектуры и строительной политики во-
ронежской области владимиром аСтаНиНым.

Дорожники ведут ремонт
Обслуживанием и ремонтом автомобильных дорог в Нижнеде-

вицком районе занимается ООО «Нижнедевицкавтодор». Уже вы-
полнены работы на автомобильной дороге Нижнедевицк–Синие 
Липяги–Острянка–Скупая Потудань, Нижнедевицк–Новая 
Ольшанка, а также трассы, ведущей до села Кучугуры. 

Уделяется внимание и благоустройству улиц райцентра. Капи-
тально отремонтирована проезжая часть  улиц Революционная, 
Воронежская, Братьев Серых. 

Установлено 139 новых щитков дорожных знаков и два авто-
павильона в селе Глазово.

в Фапе есть хозяйка
Около восьми лет в Михневе не было постоянного медработ-

ника. Чтобы получить первую медицинскую помощь или купить 
лекарства, местным жителям приходилось ехать в райцентр. С 
конца прошлого года в селе работает заведующая фельдшерско-
акушерским пунктом Наталья Денисова. Вместе с мужем Нико-
лаем они жили в Воронеже. Когда в семье родился сын Дениска, 
Наталья перебралась к маме Анне Алексеевне Ежакиной. В 
апреле и муж Николай приехал в Михнево, устроился работать 
водителем в ООО «Нижнедевицк-2».

Местные жители очень довольны работой фельдшера и вдвой-
не рады тому, что она родом из их села.

Будет ещё одна спортплощадка
В прошлом году в районном центре по федеральной програм-

ме «Газпром» – детям» была возведена многофункциональная 
спортивная площадка. Находится она рядом с Нижнедевицкой 
гимназией. 

В настоящее время ведётся строительство такой же площадки 
в поселке Курбатово. Располагаться она будет в центре поселка, 
рядом с административным зданием. Уже заканчиваются работы 
по устройству основания площадки. Ведет их ООО «Нижнеде-
вицкавтодор».

парней позвал «призывник»
Во время летних каникул в школах Нижнедевицкого района 

работали восемь детских оздоровительных лагерей с дневным 
пребыванием. А в Синелипяговской школе впервые был открыт 
оборонно-спортивный лагерь «Призывник». Здесь собирались 
активные участники конкурсов патриотической направленности, 
победители спортивных соревнований, члены актива школьного 
музея. Ребята занимались военно-прикладными видами спорта, 
знакомились с компьютерными презентациями по истории Воору-
жённых сил, играли в футбол, волейбол, баскетбол. 

Самым же ярким событием для ребят стала экскурсия в Воро-
неж, в отряд специального назначения «СКИФ» УФСИН России 
по Воронежской области, которому исполнилось 20 лет. 

призвание – культработник
Игорь Семенищев по образованию учитель истории и уже де-

сять лет является директором районного краеведческого музея. А 
ещё раньше стал участником художественной самодеятельности. 
Он – ведущий солист народного хора им. Н. Гончарова районного 
Дома культуры и ансамбля «Золотая околица». 

А недавно победил в зональном конкурсе культработников 
«Мастера хорошего настроения». Жюри особо отметило, что 
Игорь Семенищев ушёл вперёд в актёрском мастерстве с большим 
отрывом от остальных участников творческого состязания.

армейская эстафета
Не так давно закончился весенний призыв на срочную службу 

в Вооружённые силы России. Из Нижнедевицкого района ушли 
служить 43 парня. Один из них - Михаил Новичихин из села 
Верхнее Турово. 

В армию молодой человек пошёл с желанием. Он окончил Во-
ронежский педуниверситет, факультет физической культуры и 
безопасности жизнедеятельности. В конце июня защитил диплом 
и теперь со спокойной душой отдаёт долг Родине. 

А месяц назад демобилизовался старший брат Михаила - 
Алексей, который проходил срочную службу во Внутренних 
войсках. Так что Михаил принял у него своеобразную армейскую 
эстафету. 

помнит сердце…
В связи с 70-летием начала Великой Отечественной войны 

группа ветеранов Нижнедевицкого района побывала в Белгород-
ской области на мемориальном комплексе «Прохоровское поле», 
где в июле сорок третьего проходило крупнейшее за всю историю 
танковое сражение. 

Многие участники поездки знают о войне не понаслышке, пото-
му экскурсия по музею и знакомство с его экспозициями оставили 
глубокий след в сердцах пожилых людей. Они возложили цветы 
к подножию монумента, символизирующего гибель фашистского 
танка «Тигр» под гусеницами боевых машин Красной Армии, 
посетили выставку бронетанковой техники. 

Под звон колоколов величественного храма участники поездки, 
которая была организована районным советом ветеранов, почтили 
память павших на полях сражений. 

На языке восточного танца
Имя ученицы 9-го класса 

Нижнедевицкой гимназии Сю-
занны Алавердян уже несколь-
ко лет на слуху у местных жи-
телей. Она с детства - горячая 
поклонница восточных танцев, 
обладательница многих наград 
областных и всероссийских 
конкурсов и олимпиад. Уже в 
этом году Сюзанна заняла вто-
рое место на Всероссийском 
фестивале, который проходил 
в городе Губкин, и первое место 
на Всероссийском конкурсе по 
восточному танцу, состоявше-
муся в Липецке. Девушка была 
награждена золотой медалью и 
дипломом. 

Конечно же, эти успехи не 
случайны. Второй год Сю-
занна занимается в школе-
студии по BELLY DANCE 
«Ниагара». 

Сообщения подготовили Раиса кУзНецова и Юлия ШкаРУпиНа.

Ремонт на трассе.

Танцует Сюзанна Алавердян.

Владимир Астанин.

Именно такой алгоритм 
действий взял за основу Алек-
сандр Митрофанович Брити-
ков, создавая в 1999 году Груп-
пу компаний АМВ, основными 
направлениями деятельности 
которой являются: строитель-
ство, проектирование, экспер-
тизы объектов АПК. 

Сегодня Группа компаний 
АМВ оказывает комплексные 
услуги в сфере возведения объ-
ектов «под ключ»: элеваторов, 
комбикормовых и семенных 
заводов, мельниц, маслоэк-
стракционных заводов, техно-

логических линий по сушке, 
очистке и хранению зерна, 
ЗАВ и КЗС, ангаров, а также 
заводов по убою и переработке 
мяса птицы и многих других 
объектов промышленного и 
гражданского назначения. 
Для максимального комфор-
та заказчика здесь работают 
по схеме «все включено», 
подразумевающей получение 
всей исходно-разрешительной 
документации, разработку 
проектной и рабочей доку-
ментации, экспертизу про-
мышленной безопасности 

проекта (при необходимо-
сти), государственную экс-
пертизу проекта, поставку 
оборудования, строительство 
или реконструкцию объекта, 
монтаж оборудования, пуско-
наладочные работы, ввод в 
эксплуатацию. Весь спектр 
услуг предоставляется исклю-
чительно в интересах инвесто-

ра и полностью опирается на 
его цели и задачи. 

К слову, оценить индивиду-
альный стиль работы Группы 
компаний АМВ за период её 
деятельности смог доволь-
но широкий круг заказчиков: 
строители реализовали более 
180 проектов в различных ре-

гионах Российской Федерации. 
В настоящее время Группа 
компаний АМВ является ге-
неральным подрядчиком на 
строительстве семенного завода 
с зернохранилищем в Курской 
области. На этом стратегически 
важном для всего Черноземья 
объекте воронежские строители 

собственными силами проводят 
полный комплекс строительно-
монтажных работ. 

Александр Митрофанович 
Бритиков тепло и сердечно по-
здравляет своих коллег с Днём 
строителя! 

Дорогие друзья! Ваш высо-
кий профессионализм, опыт, 
ответственность, добросовест-
ное отношение к своему делу 
являются гарантией решения 
поставленных перед всей стро-
ительной отраслью задач. 

Желаю вам дальнейших 
профессиональных успехов, 
счастья, здоровья и благо-
получия! С праздником вас, 
коллеги!

НАШИ КООрдИНАты: 
россия, 394019, г.Воронеж, 
ул. 9 Января, 180а. тел: 
(473) 2-78-44-26, 2-47-05-03;  
тел/факс: (473) 2-78-44-26, 
2-47-05-03, 8-905-658-17-61.

Строим для аПК «под ключ»
Строительство объектов для агропромышленного 
комплекса подразумевает знание множества сель-
скохозяйственных нюансов. и всё равно каждый 
новый объект для строителей из Группы компаний 
амв – сложная, но интересная задача, которую здесь 
принято решать комплексно, поочерёдно проходя все 
этапы – от составления технического задания до пу-
сконаладочных работ и сдачи готового объекта.

Наша Справка
Генеральный директор Группы компаний АМВ - Бритиков 
Александр Митрофанович. Год рождения: 1947. Образование: 
высшее. Окончил факультет «Автоматика и телемеханика» 
Воронежского политехнического института по специальности 
«инженер-электрик». Кандидат технических наук. 45 лет обще-
го стажа. В разные годы возглавлял научно-производственное 
предприятие «Агроавтоматика», ЗАО «Фирма ВРЭП-Сервис», 
ООО «Кредо-ТНП», ООО «Научно-производственное предпри-
ятие АМВ». В 2010-м организовал Общество с ограниченной 
ответственностью «Научно-производственное предприятие 
СтройПроект», которое впоследствии и возглавил.

поздравлеНия

УВАжАеМые КОллегИ!
Примите искренние поздравления с Днем cтроителя!
Профессиональный праздник строителей давно вышел за 

рамки отрасли, став любимым днем не только тех, кто строит 
города, но и тех, кто в них живет. Благодаря созидательному 
труду строителей наш город приобретает новый облик: строятся 
комфортабельные жилые микрорайоны и важные объекты со-
циальной инфраструктуры – больницы, детские учреждения, 
спортивные комплексы, благоустраиваются парки и скверы.

Сегодня перед работниками строительной отрасли региона 
стоит целый ряд важных задач по обеспечению высоких темпов 
жилищного строительства, созданию современной инженерной 
инфраструктуры, ликвидации ветхого фонда, восстановлению 
культурного наследия. Однако главный приоритет – формиро-
вание рынка доступного жилья и повышение качества жизни 
населения. 

Уверены, что производственный и интеллектуальный потен-
циал, профессионализм, ответственность и целеустремленность 
воронежских строителей будут и впредь обеспечивать развитие 
и процветание региона.

От всей души желаем крепкого здоровья, оптимизма, сча-
стья, семейного благополучия и новых достижений в нелегком 
созидательном труде!

С.Н.лУКИН, председатель совета директоров ОАО «дСК», 
депутат Воронежской областной думы;

А.Н.трУбецКОй, генеральный директор ОАО «дСК», 
депутат Воронежской городской думы.

УВАжАеМые СтрОИтелИ, дОрОгИе дрУЗьЯ!
«Бог создал Землю и людей, а все 

остальное сделали строители!» Я уже 
не помню, когда впервые услышал это 
мудрое изречение, но оно сразу же за-
помнилось мне на всю жизнь. И время 
убедительно подтверждает его великую  
истину. Все рукотворное в окружающем 
нас мире, в котором проходит вся наша 
жизнь, создано усилиями строителей 
– детские сады и школы, больницы и 
Дворцы культуры, спортивные ком-
плексы и храмы, заводы и фабрики, 
дороги и атомные электростанции. И сегодня, когда в Воронеже 
развернулась масштабная подготовка к славному юбилею, труд 
строителей особенно нагляден и значим.

Я горжусь тем, что среди моих самых верных и надёжных 
друзей немало строителей. И могу со всей ответственностью 
сказать, что это – патриоты своего города, своей области, 
патриоты России. У них можно и нужно учиться умению 
преодолевать самые неожиданные сложности и трудности и 
всегда оставаться оптимистами. Ведь строить будущее, созидать 
красоту могут только оптимисты.

С особой гордостью хочу подчеркнуть, что сегодня партнё-
рами Московского Индустриального банка являются десятки 
и сотни строительных организаций области. Мы дорожим их 
доверием и в свою очередь никогда, даже в самые непростые  
кризисные дни, не подводили строителей. Мы будем и впредь 
их активными союзниками в техническом перевооружении 
отрасли, внедрении новейших технологий, переходе на совре-
менные строительные материалы.

Счастья вам, дорогие друзья и коллеги, здоровья, благопо-
лучия в семьях, воплощения в жизнь самых заветных планов!

Искренне ваш – геннадий МАКИН.

УВАжАеМые КОллегИ И рАбОтНИКИ  
СтрОИтельНОй ОтрАСлИ! 
Примите мои сердечные поздравле-

ния с Днем строителя! Это  праздник 
людей ответственной и благородной 
профессии, чье жизненное призвание - 
созидать. Талант и золотые руки строи-
телей преображает наши города и села, 
дарят людям радость, прокладывают 
путь добрым делам и начинаниям. С 
прочного фундамента, заложенного 
строителями, начинается жизнь всех 
промышленных предприятий, много-
численных объектов социальной ин-
фраструктуры и, что особенно важно, комфортная и достойная 
жизнь человека. День строителя для газовиков  близок и дорог. 
Так уж сложилось, что наша профессия исторически моложе, 
но вместе они неразрывно связаны одной общей целью - делать 
жизнь людей комфортнее и лучше. А это стабильная экономика 
регионов, их инвестиционная привлекательность и надежда 
на лучшее будущее. Крепкого вам здоровья и благополучия, 
новых успехов в созидательной работе на благо  России, нашей 
родной земли! 

генеральный директор ООО «газпром межрегионгаз  
Воронеж» ОАО «Воронежоблгаз» Н.В. КАрАСИКОВ.
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наталья столпоВсКая

В июне 2007 года под ру-
ководством генерального ди-
ректора концерна «КРОСТ» 
– профессора Международ-
ной академии архитектуры  
А.А. Добашина началось строи-
тельство завода в Воронежской 
области. Уже в декабре 2007 
года был введён в эксплуата-
цию бетонно-растворный узел 
и начался выпуск товарного 
бетона, раствора и железобе-
тонных изделий. 

В настоящее время завод 
«КБМ», возглавляемый гене-
ральным директором Петром 
Григорьевичем Новиковым, 
успешно работает на строи-
тельном рынке по поставке бе-
тона и железобетона не только 
в Воронежской области, но и 
за её пределами: в Москов-
ской, Липецкой, Тамбовской, 
Волгоградской областях, в 
Ямало-Ненецком автономном 
округе. 

Предприятие, выпускающее 
продукцию под торговой мар-
кой «Бетон 222», «Мажино», 
является лидером по производ-
ству товарного бетона, а также 
уникальных железобетонных 
изделий из него. Производ-
ственный процесс изготовле-
ния бетонной смеси на заводе 
«КБМ» компьютеризирован 
и максимально автоматизи-
рован. Бетонно-растворный 
узел полностью смонтирован 
на оборудовании всемирно 
известной немецкой компании 
«Liebherr». 

Из железобетонных из-
делий в современном жи-
лищном строительстве наи-
более востребованы плиты 
пустотного настила. Одна 
из наиболее перспективных 
технологий в производстве 
сборного железобетона – это 
технология безопалубочного 
формования на плоских стен-
дах. Производство пустотных 
плит-перекрытий по данной 
технологии на заводе ООО 
«КБМ» происходит на отлич-

но зарекомендовавшем себя 
финском оборудовании фирмы 
«Элематик». Автоматическая 
линия позволяет выпускать 
свыше 500 квадратных метров 
этих изделий в сутки.

- Технология безопалубоч-
ного формования даёт воз-
можность использовать стенд 
длиной сто двадцать метров. 
На цельнометаллическом 
стенде получаются изделия с 
исключительно гладкой по-
верхностью снизу и сверху, 
- рассказывает главный тех-
нолог ООО «КБМ» Анатолий 
Муравьёв. – В дальнейшем 
это исключает необходимость 
выравнивания поверхности, а 
значит, сокращает до миниму-
ма материальные затраты на 
отделку помещений.

Новая технология произ-
водства плит имеет ещё одно 
бесспорное преимущество: 
позволяет делать плиты до 16 
метров. По желанию заказчика 
плита может быть разрезана 
вдоль или под любым необ-
ходимым углом. Точность ис-
полнения – до одного милли-
метра. Плиты, изготовленные 
по этой технологии, с успехом 
используются как в граждан-
ском, так и в промышленном 
строительстве.

Ещё один конёк завода 
«КБМ» - производство из-
делий любой конфигурации. 
Здесь выпускают сваи, колон-
ны, балки, плиты шахт лифтов, 
балконные плиты, лестничные 
марши, дорожные плиты, ши-
рокий ассортимент изделий 
для инженерных коммуни-
каций, мостовых переходов и 
многое другое.

Качество продукции на за-
воде отслеживает собственная 
аттестованная лаборатория. 

 - Осуществляем входной 
контроль материалов. При-
меняем широкий спектр как 
импортных, так и отечествен-
ных химических добавок, по-
зволяющих производить бетон 
с различными техническими 

свойствами и характеристи-
ками. Согласно ГОСТам, ис-
пытываем бетонную смесь на 
выходе. На каждую партию 
произведённого бетона и же-
лезобетона выдаём сертификат 
качества, – демонстрирует 
дорогостоящее немецкое и 
итальянское оборудование 
инженер-технолог Галина 
Швецова. 

Лучшее подтверждение вы-
сокой марки выпускаемого на 
«КБМ» продукта – его извест-
ные на всю область потреби-
тели. В их числе: генеральный 

подрядчик по сооружению 
Нововоронежской АЭС-2  
«Атомэнергопроект», строи-
тельные фирмы «ДСК», «Вы-
бор», «Арх-Строй».

- Поставляли свою продук-
цию на строительство Област-
ного перинатального центра, 
элеватора и школы в Анне. 
Сотрудничаем с компанией 
«СМФ – Универсал», которая 
строит очистные сооружения 
в Борисоглебске, - перечис-
ляет Анатолий Муравьёв. - К 
работе со сложными объек-
тами нам не привыкать. Вы-

сокие требования заказчиков 
не пугают.

Именно поэтому ежегодно 
«КБМ» выбирают десятки 
средних и крупных клиентов. 
Поэтому на долю завода вы-
падают самые ответственные и 
важные заказы. Например, за-
бетонировать в зимних услови-
ях взлётно-посадочную полосу 
аэропорта «Воронеж». Причём 
так, чтобы на следующие сутки 
на неё смог спокойно призем-
литься самолёт. К слову, с этой 
задачей предприятие отлично 
справилось, продемонстриро-

вав как высокий уровень сер-
виса, так и надёжность своей 
продукции.

Удобное месторасполо-
жение относительно транс-
портной сети (предприятие 
находится на федеральной 
трассе «Дон») позволяет в 
кратчайшие сроки осущест-
влять круглосуточную достав-
ку бетонных смесей на строи-
тельные площадки Воронежа 
и области. 

- Мощности бетонного узла 
и те площади, которые у нас 
есть, позволяют всерьёз ду-
мать о дальнейшем развитии 
предприятия, - говорит дирек-
тор по производству Максим 
Боровой. - Мы постоянно со-
вершенствуемся и обновляем 
производство: приобретаем 
новые станки, сложное обо-
рудование.

 Завод «КБМ» - самое круп-
ное предприятие Новоусман-
ского района. Здесь трудятся 
150 человек. Работают люди 
как из Новой Усмани, так и 
из других близлежащих на-
селённых пунктов, включая 
Воронеж. И среди тех, кто 
непосредственно занят на про-
изводстве, и среди инженерно-
технического персонала много 
молодёжи. Завод активно со-
трудничает с Воронежским го-
сударственным архитектурно-
строительным университетом, 
студенты которого проходят 
здесь производственную прак-
тику, выстраивает партнёрские 
отношения с профессиональ-
ным училищем № 30. 

- Готовы принять ребят к 
нам на практику плюс раз-
местить на производственной 
базе училища заказы на вы-
пуск необходимой для нас 
продукции, – продолжает 
Максим Боровой. – Тех, кто 
хорошо себя зарекомендует, 
можем потом оставить рабо-
тать на заводе. 

Молодое предприятие на-
целено на расширение своей 
деятельности, увеличение про-
изводства сборного железобе-
тона, наращивание арматур-
ного производства. В планах у 
завода «КБМ» - начать работу 
с мостовыми бетонами. Техни-
ческие возможности и нарабо-
танный опыт позволяют при-
ступить к выпуску продукта 
с особыми характеристиками. 
Заказчики – мостостроители 
Воронежа и области – этот 
продукт с нетерпением ждут. 

Прочная основа успеха
Бетон – основа современного строительства, люби-
мый материал архитекторов, создающих с его по-
мощью уникальные авторские, ни на что не похожие 
здания. Однако для того чтобы воплотить в жизнь все 
творческие задумки архитектурных гениев, нужен 
материал особых качеств – бетон высокой прочности 
и коррозионной стойкости, водонепроницаемый и 
морозостойкий. Именно такой продукт четвёртый год 
выпускает завод «КБМ», построенный в Новой Усмани 
московским концерном «КРОСТ». 

Строить – значит жить

Волк выскочил на лесную 
поляну - огромный, страшный, 
беспощадный - не приведи Го-
сподь! Охотники прицелились. 
И вдруг волк заговорил челове-
чьим голосом:

- Братишки! Не стреляйте. 
Я пользу государству денно и 
нощно приношу.

Невольно опустилось ору-
жие. Охотники долго тёрли глаза 
на предмет снятия с них пелены. 
Серый говорит! Тьфу-тьфу! Ну, 
видать, вчера и гульнули!

- Это какая же от тебя, хищ-
ника, польза, скажи на милость, 
если ты убийством промыш-
ляешь? 

- Эх, отсталый вы народ! А 
польза моя именно в том, что я 
злой и коварный убийца. Р-р-
раз - и больному зверю в горло 
мёртвой хваткой… Санитар леса 
я, понятно? Борец за чистоту 
звериных рядов. Зайца, к при-
меру, гоняю, дабы, значит, бегать 
не разучился. Не разжирел. Да 
об этом в любой статейке можно 
прочесть…

Волк лязгнул зубами, сел 
на пенёк, скрестил на груди 
передние лапы и прочёл длин-
ную лекцию о равновесии сил 
в природе.

- Я беру токмо слабых да 
больных. Как говорится, на то 
и волк в лесу, чтоб зверь не дре-
мал. Ежели по справедливости, 
мне надо премию давать за мою 
гуманитарную хищническую 
деятельность. А мне - шиш! При-
бавки к жалованью попросил у 
начальства - где там! Братцы, 
закурить дайте, - вдруг попросил 
волк, - мои кончились…

Боже! Он ещё и курит! Про-
тянули ему «Приму». Хищник 
лихо сунул сигарету в пасть, 
прикурил от своей импортной 
зажигалки. Затянулся с наслаж-
дением…

- Хотя бы за вредность уж 
платили. Ведь пристрелить мо-
гут, не ровен час. Ещё повезло, 
что вы русские люди. А на-
рвёшься на какого-нибудь ино-
странца, по нашему ни бе, ни ме... 
Понаехало туристов на русскую 
охоту. Я уже и английский учу, и 
французский, и немецкий... 

Он продемонстрировал рва-
ный клок шерсти на боку, неуме-
ло зашитый суровой ниткой 
красного цвета.

- Видали рану?! Фриц в меня 
целился, я ему ору: «Хальт! 
Хенде хох!», а он мне в ответ 
картечью в бок. Оказался ту-
рок. Цельную неделю я себе 
бок штопал… А больничный не 
оплатили.

Охотники только крякали 
да пожимали плечами. Ладно, 
ещё волк человечьим голосом 
говорит, но чтобы он сыпал 
нашей современной терминоло-

гией - извините! Кому расскажи 
- хмыкнет: дескать, туфта, охот-
ничьи байки у костра. А серый 
докурил, повеселел и ввернул 
прибаутку:

- Что-то стало холодать, не 
пора ли нам поддать? И вправ-
ду, ребятки, костёр запалим, по 
чарке пропустим, ознакомимся. 
А я зайца на закуску организую. 
Есть у меня один на примете. Не 
уйдёт, он лодырь.

Охотники послушно, будто 
под гипнозом, набрали сушня-
ка. Костер вспыхнул озорно и 
тоже как-то сказочно. Серый 
вернулся с зайцем в зубах. Зажа-
рили, порезали солёный огурчик, 
чокнулись «Охотничьей». Волк 
провозгласил тост:

- За дружбу между волком и 
человеком! За гуманизм!

- Господи! - ахнули охотни-
ки. - Со всеми пили, но чтобы с 
волком - первый раз.

Серый окосел, запел песни, 
пошёл вприсядку. Стало ему 
жарко, расстегнул на груди по-
тайную молнию, скинул с себя 
шкуру и оказался обычным 
человеком, средних годков, с 
щупленькой бородкой.

Охотники вовсе ошалели. А 
вскоре волк-человек распахнул 
собеседникам и душу:

- Простите меня, ребятки. 
Одурачил я вас. Егерь я тутош-
ний.

- А какого дьявола в шкуру 
влез? - зло галдели охотники. - 
Ведь пристрелить могли.

- Служба такая, ребятишки. 
Где его теперь настоящего волка-
то встретишь? Перевели их. Вот 
и приходится заместо серого по 
лесу мотаться. Его благородную 
роль сполнять, дабы звериный 
род не захирел…

Он вдруг посерьёзнел, стал 
важный, недоступный, будто 
какой царь природы. Заявил:

- Ну, заболтался я с вами, а мне 
пора. Ведь я при исполнении, так 
сказать. Мне ещё ноне барсуков 
погонять надо, вовсе заленились, 
мышей не ловят. Ну, спасибочки 
за угощение. Кланяюсь… Кстати, 
просьба к вам маленькая есть. 
Ежели мишку косолапого встре-
тите, не стреляйте…

- И медведь ты?
- А кто же! И тигру не бейте.
- И тигра ты?
- А кто ещё? Только шкура 

синтетическая. Я тут един на 
всех ставках. Ну, бывайте! Удач-
ной вам охоты. 

Он опять влез в волчью шку-
ру, зарычал, завыл на луну и ис-
чез между деревьями. Хвостом 
махнул на прощание. 

Всю ночь притихшие мужики 
просидели у костра, а на рассвете 
снялись. Ну её, такую охоту. 
Подстрелишь кого не надо, а 
потом отвечай по закону…

Волчара  
не позорный
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Марина Калинина
Фото автора

Чтобы мечта стала реальностью, пришлось не-
сколько лет скрупулезно и бережно собирать сред-
ства. Зато теперь можно смело приглашать сюда 
гостей, проводить корпоративные мероприятия.

На строительном рынке компания «Энергострой-
монтаж» появилась в 1990 году. Именно тогда была 
зарегистрирована новая организация, возникшая на 
базе строительного управления Воронежской атом-
ной станции теплоснабжения (ВАСТ). Благодаря 
подобной трансформации, в компании с первого 
дня работают специалисты высокой квалификации с 
богатым опытом работы. В их активе строительство 
объектов ВАСТ в п.г.т. Шилово, объектов по перера-
ботке отходов на нефтеперерабатывающих заводах, 
построенных совместно с «Италсовмонт» в Одессе, 
Лисичанске, Уфе и Волгограде. Это сотрудничество 
в свое время сыграло в истории компании двоякую 
роль – с одной стороны, не позволило раствориться 
среди подобных строительных организаций, но с 
другой – за время отсутствия основные позиции на 
рынке были упущены. Пришлось, что называется, 
нарабатывать с нуля… 

Строили заправочные станции, мыловаренный 
завод и животноводческий комплекс в Хохоль-
ском районе, базу мебельной фабрики «Ангстрем», 
жилой дом в п.г.т. Шилово. Сейчас основной объ-
ект – 17-этажный жилой дом в Коминтерновском 
районе, на месте бывшего НИИ «Вега». Высокое 
качество выполняемых строительно-монтажных 
работ и профессионализм специалистов в очеред-
ной раз доказывают надежность организации. 

Выполнение работ стало возможным благодаря 
развитой производственной базе. Строительно-
монтажные бригады полностью обеспечены ин-
струментом и оборудованием, есть собственный 
парк техники: краны, экскаваторы, бульдозеры. 
Это позволяет выполнять работы качественно 
и в срок.

Последние 12 лет предприятие возглавляет Ни-
колай Сухинин, известный в области строитель, 
имеющий награды федерального и областного 
уровня.

Николай Сухинин – приятный в беседе, но 
очень строгий в работе руководитель. Искоренил 
пьянство и разгильдяйство простой формулой: 
не можешь держать себя в руках – не приходи на 
работу. Причем это правило в равной степени рас-
пространяется и на новичков, и на тех, чей стаж в 
компании исчисляется годами. 

В последние годы руководитель старается омо-
лаживать коллектив. И результат такой политики 
не замедлил сказаться – сегодня почти половина 
состава составляет молодежь. Поначалу Николай 
Иванович настраивал их на дальнейшую учебу, 
на повышение квалификации. Сегодня, смеясь, 
признает, что период вузовских сессий – самый 
напряженный для его компании. Строительные 
площадки пустеют, заочники-рабочие садятся за 
парты, а работать некому…

Зато влиться в состав ИТРов – не так-то просто. 
Существует даже некий конкурсный отбор. При-
влекательным для претендентов фактором служит 
не только высокая зарплата, но и атмосфера в кол-
лективе, который больше походит на содружество 
единомышленников, чем на группу лиц, которых 
связывает лишь работа. 

Монтажники, сварщики, каменщики, бетон-
щики – с рабочими этих специальностей проблем 
у организации нет. А вот желающих работать на 
технике с каждым годом становится все меньше. 
Бульдозеристы, экскаваторщики – эти профес-
сии, по словам Николая Сухинина, становятся 
дефицитными. 

- Мы и учиться отправляли, и среди своих 
рабочих отбирали, и с училищами пытались 
взаимодействовать, но процесс пока буксует, 
- признается директор. - Не поверите, но с кра-
новщиками таких проблем пока нет – эту нишу 
часто закрывают женщины… 

В ООО «Энергостроймонтаж» привыкли рас-
считывать только на свои силы. Но если бы госу-
дарство, по мнению Николая Сухинина, больше 
внимания обращало на конкретные адреса и 
оказывало помощь не всем подряд малым пред-
приятиям, а тем, кто на протяжении нескольких 
лет смог зарекомендовать себя с лучшей сторо-
ны - в выигрыше оказались бы все. А заодно и 
количество фирм-однодневок уменьшилось бы 
в разы.

Возглавлять малое предприятие сегодня не 
просто. Но сменить беспокойное место руково-
дителя небольшой компании на более спокойную 
должность наемного работника Николай Ива-
нович не хотел бы. В зависимость, оказывается, 
можно попасть и от чувства ответственности. 

В заключение беседы от имени руководства 
компании он поздравил коллег с Днем строителя, 
этой самой мирной и созидательной профессии. 
Пожелал им творческой энергии, реализации 
новых проектов и достижения профессиональ-
ных высот.

надёжность – достоинство 
профессионалов

С недавних пор в посёлке Шилово на месте бывшей строительной базы, пришедшей в запустение, 
появилось современное красивое здание. Вторую жизнь ему подарило ООО «Энергостроймонтаж»

Начиная с 2009 года, работники своими силами строили своё административное 
здание. Чистили, красили, ремонтировали – теперь благоустраивают территорию, 
где уже прижились розовые кусты и фруктовые деревья.

Николай Сухинин:  
есть повод для оптимизма.

Бетоносмесительный узел.

Оператор БСУ-1.

Лаборатория.

поздраВления
В этот осо-

бый для каж-
дого строителя 
день хочу по-
здравить всех 
представителей 
нашего благо-
дарного дела с 
замечательным 
п р а з д н и к о м . 
Особая при-
знательность и 

лучшие пожелания нашим ветеранам, 
моим коллегам по совместной работе, 
смежникам, партнерам, тем, кто прича-
стен к этой созидательной профессии. 

Чем больше живу в этом прекрасном 
и яростном мире, тем явственнее, зримо, 
предметно, на собственном опыте ( я в 
профессии 46 лет на одном и том же ме-
сте) убеждаюсь в величии выбранного 
дела, его необходимости, значимости. 
С незапамятных времен, начиная со 
строителей Вавилонской башни до 
наших дней, представители нашей про-
фессии были всегда в почете. Ведь их 
руками, умом и мастерством обустроена  
жизнь на земле.

Возраст нашей организации пере-
валил  полувековую отметку. Трудно 
сосчитать, сколько за минувшее время 
было больших и малых объектов, сколь-
ко часов, дней проведено в близких и 
дальних командировках. В этом есть 
своя прелесть.

Сегодня  вентиляционники  трудят-
ся на возведении важных социальных 
объектов –больничном комплексе, двух 
детских садов, музея в Лисках, участвуют 
в реконструкции Евдаковского жирком-
бината. Так, что настроение хорошее.

Василий ВОРОНИН,   
генеральный директор  

ЗАО «Промвентиляция».

александр зайцеВ

Глаза тумана закрыты.
Под дверью мокрый котёнок.
У речки камни молились,
Да смерти так им и нету.

* * *
На горе свеча горела,
Для кого сама не знала.
Просто небу было мало
Света звёзд иных пределов.
Умыкнул, да спрятать негде,
Так и жить с клеймом 

колодным.
В умиранье всё же отдых.
Донесём, допьём, доедем.

* * *
Наберу я звёзд, положу 

в карман,
А когда темно – вытащу, 

протру
Носовым платком, и пускай

горят.
Не беда, что им умирать 

к утру…

* * *
Врозь туман. А вместе – были?
Сказки обратились в были.
Бесконечные кривые
Заузлятся до конца.
Протекает время мимо.

Нелегко работать с мимом:
Недобор у нас, вестимо!
Воздух вешний перцем стал.

Крайугольный берег лета.
В никуда струится Лета.
Твердолобые ракеты
Рассекутся об ничто.
Я кормлю горгулью-веру,
Что не так-то просто в эру 
Обывательщины серой.
Тишины ищу исток…

* * *
Сломано всё. Над пустым 
огородом осеннее небо 
телесного цвета.
Вот пацанёнок с ведром 
кобелиным идёт и свистит 
через зубы.
Он открывает ворота корове и 
прячет в штанах сигарету.
Дерево-бабка калина 
раскинула грозди над срубом,
И в сапогах расшуршался овёс, 
что насыпал случайно,
Чуть недодав этим утром 
крольчатам положенной 
нормы.
Осень  унылая, мальчик 
свистит, пёс линялый скучает.
А воробьи собирают с навоза 
случайные зёрна.

Александр Зайцев родом из Нижнеде-
вицка, окончил Воронежский педунивер-
ситет в прошлом году. Победитель лите-
ратурного конкурса «Стихоборье-2010». 
В нынешнем году у него вышел первый 
поэтический  сборник «Ведро дождя».
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цифры и фаКты
В 2010 году предприятиями и организациями 
всех форм собственности сданы 14,5 тысячи 
новых квартир общей площадью 1048,2 тыс. 
кв. метров, что составило 118,1 процента  
по отношению к 2009 году.
Для сельскохозяйственного производства 
сданы: в Хохольском районе – помещения 
для крупного рогатого скота на 0,5 тыс. 
мест: в Лискинском и Калачеевском районах 
– помещения для птицы на 178,1 тыс. пти-
цемест, в Лискинском районе – силосные  
и сенажные сооружения объёмом  
38 тыс. куб. метров. 
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Значит, вам нужно выбрать именно 
Воронежскую автошколу ДОСААФ России! 

Опытные преподаватели и мастера вождения проводят подготовку водителей 
транспортных средств категорий «В», «ВС», «Д», «Е» и переподготовку с любой 
из этих категорий на любую другую. 

У нас одна из самых современных учебных баз в городе, собственный 
автодром. 

Занятия проводятся в дневную и вечернюю смену.
Стоимость обучения фиксированная – и никаких доплат! Оплата за обучение 

возможна по частям.
Есть вопросы – звоните: 236-47-64, 

236-68-94. Или приезжайте – наш 
адрес: ул.Грамши, 73а, кабинет 305, 
автошкола РОСТО (ДОСААФ). Занятия 
по интересующей вас категории могут 
начаться уже на следующей неделе!

Вы хотите не только получить Водительское 
удостоВерение, но и В соВершенстВе знать 
праВила дорожного дВижения и мастерски 
упраВлять аВтомобилем? Лиц. А № 209947 Инспекции 

по контролю и надзору в сфере 
образования Воронеж. обл.  

РЕКЛАМА

Даёшь, молодёжь! 
В чемпионате России по футболу среди женских 
команд наступила трёхнедельная пауза, связанная 
с выступлениями различных сборных команд. В 

состав национальной сборной, которая проводит очеред-
ной сбор с 12 по 21 августа, приглашены два игрока «Энер-
гии» - полузащитница Оксана Рябиничева и нападающая 
Елена Данилова. В состав студенческой сборной России 
вошли сразу четыре игрока - защитники Анна Астапенко 
и Юлия Запотичная, полузащитники Кристина Чичкала 
и Олеся Машина. Универсиада-2011 пройдёт в Китае, а на 
групповом этапе россиянкам предстоят встречи с коман-
дами Мексики, ЮАР и КНДР. Тем временем молодёжная 
команда «Энергии» продолжает выступления в зоне «Юг» 
первого дивизиона. Гостевые поединки против орловского 
«Госуниверситета-ШВСМ» и белгородской «Виктории» 
принесли победы воронежским футболисткам, соответ-
ственно, 1:0 и 5:1. А в родных стенах подопечные Натальи 
Чирвы разгромили усманскую «Чайку» со счётом 8:0. Та-
ким образом, все семь стартовых поединков закончились 
для «Энергии-М» победами.  

Непогода помогла 
Воронежская спортсменка Алина Гайдамакина 
выиграла этап Кубка мира по скалолазанию, про-
шедшему в Италии. Алина состязалась в дисци-

плине «скорость» и на квалификационном этапе показала 
лучшее время. Восемь лучших спортсменок пробились в 
финал, по итогам которого должен был быть разыгран 
комплект наград. Но в планы организаторов турнира 
вмешалась непогода: в городе Данон, где проходили со-
ревнования, начались проливные дожди, которые не дали 
возможность завершить спор за награды. Теперь уже ни-
кто не узнает, как бы завершился очередной этап Кубка 
мира, если бы не капризы природы. А в соответствии с 
правилами проведения международных соревнований 
по скалолазанию Алине Гайдамакиной была присуждена 
победа по результату квалификации. Но несмотря ни 
на что, успех воронежской спортсменки нельзя назвать 
сенсацией, ведь в предыдущем турнире Алина заняла 
призовое второе место. 

Одолели «драконов» 
Воронежская команда по гребле завоевала в общей 
сложности двенадцать наград на чемпионате Рос-
сии по гребле на байдарках и каноэ среди ветера-

нов. В соревнованиях лодок класса «дракон» воронежский 
экипаж стал вторым, уступив доли секунды самарцам. 
Отметим, что в составе воронежской команды выступа-
ли две представительницы слабого пола, в то время как 
у самарцев был только мужской коллектив. Женская 
часть команды принесла ещё три «золота» в копилку во-
ронежцев. После второго места в «драконах» Вера Рябова 
в соревнованиях байдарочниц победила на дистанции 200 
метров в одиночке, в «двойке» и на двухкилометровой 
дистанции.  У мужчин индивидуальное «золото» на счету 
Сергея Баранова на дистанции 200 м на каноэ. Он же стал 
вторым на 2000 метрах, а также завоевал «золото» в дуэте 
с липецким спортсменом в соревнованиях «двоек» на  
200-метровке. Александр Мистюков стал вторым на 200 
метрах в своей возрастной группе. А в соревнованиях 
каноэ-двоек на той же дистанции он завоевал «золото» 
и «серебро» на дистанции 2000 метров. У Константина 
Земцева два «серебра» (200 м, 2000 м) и «золото» в 
каноэ-двойке на 200 метрах. Андрей Романов на байдарке-
одиночке на дистанции 200 метров стал вторым, а в «двой-
ке» с товарищем по команде Владимиром Токмининым за-
воевал «золото».  В командном зачёте чемпионата России 
воронежская команда заняла восьмое место. 

Первое фиаско «Химика» 
Стартовый матч второго круга футбольный клуб 
«Химик-Россошь» провёл в Смоленске. С откры-
тием трансферного окна сразу несколько игроков 

лидирующей в первенстве МОА «Черноземье» команды 
получили приглашения из других клубов. Это не могло 
не сказаться на игре россошанцев. Основные события в 
матче со «Смоленском» развернулись в первом тайме. В 
течение первых получаса игры в воротах гостей побыва-
ло три безответных мяча. Перед перерывом «химикам» 
удалось забить гол престижа – отличился Иноземцев. 
3:1 – счёт первого тайма сохранился до конца поединка. 
Таким образом, внушительная беспроигрышная серия 
«Химика» из семнадцати игр прервалась в Смоленске. 
Матч дублёров «Факела» против резервистов рязанской 
«Звезды» перенесён на осень. 

 Леонид ХРУЩЕВ.

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Внимание: общественные слушания!

Во исполнение Распоряжения админи-
страции городского округа город Воронеж от 
27.12.2010г. №1275-р, уведомляем о начале с 
15.08.2011г. процесса общественных обсужде-
ний по проектной документации «Реконструк-
ция и развитие Центрального парка культуры 
и отдыха в г.Воронеже».

Цель: обеспечение общедоступности для от-
дыхающих и маломобильных групп населения 
и повышение инвестиционной привлекатель-
ности объекта.

Заказчик: Департамент градостроительства 
и архитектуры администрации городского 
округа г.Воронеж.

Исполнитель проектной документации по 
объекту: ООО «МЕГАПАРК».

Вид строительства: благоустройство и озе-
ленение территории, развитие парка.

Источник инвестиций: бюджет городского 
округа город Воронеж.

Комиссия по проведению общественных 
обсуждений: ВРОО «Центр экологической 
политики».

Замечания и предложения от граждан по 
проектной документации принимаются с 
15.08.2011г. по 14.09.2011г. в общественных 
приемных по адресам:

- г.Воронеж, ул. Кольцовская, д.45, Депар-
тамент градостроительства и архитектуры 
администрации городского округа г.Воронеж, 
т. 277-14-10

- г.Воронеж, пл.Ленина, 8, оф.418, ВРОО 
«Центр экологической политики», т. 252-17-
83.

Общественные приемные открыты в ра-
бочие дни с 9.00 до 18.00, перерыв с 13.00 до 
14.00.

Также все материалы доступны для озна-
комления на сайтах: www.vcep.ru и www.
voronezh-city.ru.

По результатам общественных обсуж-
дений 14.09.2011г. в 11.00 состоятся обще-
ственные слушания по адресу: г.Воронеж, 
пл.Ленина, 8, конференц-зал. Участникам 
слушаний необходимо при себе иметь па-
спорт гражданина РФ.

Реконструкция и развитие парка 
культуры и отдыха в городе Воронеже

В селе Русаново Новохоперского района Воронежской области 
началось восстановление 

ХРАМА УСПЕНИЯ ПРЕСВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ
В настоящее время силами прихода, которым управляет  настоятель – иерей Димитрий Остапенко,  

оборудован молельный дом, где проводятся богослужения. Возрожден святой источник (Мураткин 
колодец), построена и освящена малым чином купель, куда укрепляться физически и духовно приезжа-
ют верующие со всей округи, включая соседние районы. Идет сбор средств на восстановление  храма. 
Просьба ко всем православным землякам – оказать молитвенную, а 
по возможности – материальную поддержку.

Банковские реквизиты
Получатель: Местная религиозная организация православный 

Приход храма в честь Успения Пресвятой Богородицы с. Русаново 
Новохоперского района Воронежской области религиозной органи-
зации «Воронежская и Борисоглебская епархия Русской Православной 
Церкви (Московский патриархат)»

ИНН: 3617008238 / КПП: 361701001.
Расчетный счет: 40703810014100000003.
Банк: Воронежский РФ ОАО «Россельхозбанк» г. Воронеж.
Корр. счет: 30101810700000000811.
БИК: 042007811.

контактный телефон 8-905-052-64-17.

Потребительский 
садоводческий кооператив 

«Раздолье» Рамонского района 
проводит перерегистрацию 
своих членов кооператива.
Членам ПСК необходимо пройти 
перерегистрацию в правлении 
садоводческого кооператива 

с представлением 
правоустанавливающих документов 

на замельные участки в течение 
месяца со дня публикации 

данного объявления.

Контактный телефон 
89601238729.

В Куз Во 
«Воронежский 

территориальный центр 
медицины катастроф» 

на поСТоянную  
рабоТу  

ТребуюТСя: 
Врач-хирург, 

Врач-нейрохирург, 
Врач-анеСТезиолог-

реанимаТолог.
Телефон 273-70-54.
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Воронежский государственный университет 

объяВляет дополнительный набор 
на места с оплатой 
стоимости обучения, 
в том числе на направления 
экономического, 
социально-гуманитарного 
и естественнонаучного 
профилей. Информация по тел.: +7 (473) 220-85-93; 

адресу: Университетская пл., 1, ауд. 329; 
на сайте: www.abitur.vsu.ru

Рег. номер лицензии № 0706 
от 17.02.2011 (бессрочно).               Реклама.

поздравительная открытка
Сегодня – день рождения 

виталия ивановича Жихарева, 
и это – прекрасный повод высказать в его адрес самые добрые и тёплые слова. 

Мы высоко ценим его компетентность, высокий профессионализм, умение во всём доходить 
до самой сути. Крепкого здоровья Вам, уважаемый Виталий Иванович, благополучия в семье, 

новых творческих находок и удач!
                                                                                                                                   Друзья, коллеги.

Vivat, Фидель!
дата | Сегодня кубинскому  революционному и политическому деятелю 
Фиделю Кастро Рус – 85 лет 

В канун приезда партий-
ными органами, руководством 
города и Воронежской области 
была проведена большая работа 
по обеспечению безопасности 
и порядка на улицах города, 
особенно там, где должен был 
проезжать кортеж с высокими 
гостями.

В день встречи практическую 
работу выполняли рядовые 
сотрудники райкомов партии, 
МВД и КГБ. В частности, каж-
дому инструктору Центрально-
го райкома партии определили 
участок по маршруту движения. 
Конкретно меня закрепили на 
участке по улице Плехановской 
от стоматологической поликли-
ники до института связи. На 
тротуаре от дерева до дерева на-
тянули канат. От предприятий 
и организаций дополнительно 
выделили активистов.

Все смежные перекрёстки 
улицы Плехановской и Москов-
ского проспекта перекрыли. 
Встречающие жители Вороне-
жа с любопытством ожидали 
появления кортежа с гостями. 
Мне очень хотелось запечатлеть 
на память руководителя социа-
листической Кубы бородатого 
Фиделя, и я заранее зарядил 
плёнкой свой фотоаппарат.

Вдруг из толпы стоящих 
на тротуаре людей закричали: 
«Едут, едут!» И мы увидели, 
как к нам приближался кортеж 
машин.  Впереди шли клином 
автомашины ЗИЛ, а по бокам 
на малой скорости ехали сопро-
вождающие мотоциклисты во-
ронежской Госавтоинспекции. 
В первой открытой машине 
встречающих стоя приветство-
вали Фидель Кастро и Пред-

седатель Совмина Алексей 
Косыгин. Для воронежцев такая 
зрелищная встреча проходила 
впервые. Многие стояли с цве-
тами, восторженно и с радостью 
приветствовали руководителя 
кубинского государства. В своей 
форменной одежде высокий и 
статный Фидель Кастро вы-
глядел внушительно и привет-
ствовал встречающих поднятой 
рукой.

В Воронеже Фидель Кастро 
интересовался  достижениями 
научно-технического прогрес-
са. По его просьбе  высокому 
гостю руководство нашей об-
ласти организовало поездку 
на Нововоронежскую АЭС, а  
в цехах авиазавода он ознако-
мился с производством сверх-
звукового пассажирского само-
лета Ту-144. 

Кубинского гостя интересо-
вали все новинки воронежского 
промышленного производства. 
Фидель Кастро посетил научно-
производственное объединение 
«Электроника», где его особен-
но заинтересовали процессы, 
связанные с производством 
полупроводниковых приборов 
и твёрдых интегральных схем. 
Когда делегация в конце дня 
заехала в НПО «Электроника» 
с улицы Старых большевиков, 
то мне удалось сделать фотосни-
мок с близкого расстояния.

Во время визита в Воронеж 
кубинского вождя сопровождал 
и первый секретарь Воронеж-
ского обкома партии Виталий 
Воротников. Уже позднее, в 
1979 году, он был назначен 
послом СССР на Кубу, где уча-
ствовал в реализации крупней-
ших экономических проектов 
островной страны. Он хорошо 
знал Фиделя Кастро. За внесён-
ный вклад в развитие промыш-
ленности острова Свободы наш 

земляк Виталий Воротников 
был награждён кубинским ор-
деном «Солидарность». 

Воронежцы старшего поко-
ления на всю жизнь запомнили 
этот визит вождя кубинской 
революции. Народ Кубы оли-
цетворял тогда  свободу, стой-
кость, проявленную в борьбе за 
независимость. В ту пору мы с 
воодушевлением пели популяр-
ную в то время песню на слова 
поэта Николая Добронравова:

Куба – любовь моя!
Остров зари багровой…
Песня летит, 
               над планетой звеня:
«Куба – любовь моя!»
Во время визита на воро-

нежскую землю Фидель Кастро 
оставил запись в Книге почёт-
ных гостей. А начинается она та-
кими словами: «В героическом 
городе Воронеже делегация 
Коммунистической партии и 
правительства революционной 
Кубы встретила необычайный 
пример братства и любви…».  
Руководство СССР всегда под-
держивало лидера маленькой, 
но гордой Кубы, дерзнувшей, 
несмотря на враждебное сосед-
ство с США, провозгласить курс 
на строительство социализма. 

Кастро был всегда с народ-
ными массами и общался с ря-
довыми рабочими. Уже будучи 
главой государства, Фидель 
вместе с остальными трудящи-
мися работал на рубке сахарно-
го тростника, доводя дневную 
норму до 5 тонн. 

Он вошёл в Книгу рекордов 
Гиннесса как автор самых дол-
гих и при этом самых пылких 
речей в истории ораторского 
искусства. Его выступление 
в ООН 29 сентября 1960 года 
длилось 4 часа 29 минут, а в 1986 
году он побил свой рекорд, и его 
речь на третьем съезде компар-
тии  Кубы продолжалась, по ин-
формации агентства «Рейтер», 7 
часов 10 минут.

С 1959 по 2008 год Фидель 
Кастро руководил кубинским 
государством. Сегодня Фиделю 
Алехандро Кастро Рус исполня-
ется 85 лет. Пожелаем же ему 
здоровья и долголетия!
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Виктор абрамоВ, 
член литературной студии  
имени М.Ю.Лермонтова

Прошло уже 39 лет со дня события, о котором хорошо 
помнят воронежцы старшего поколения. Тогда с 1 по 2  
июля 1972 года наш город посетил лидер  революцион-
ной Кубы  Фидель Кастро Рус.  Он прибыл с очередным 
дружественным визитом в Советский Союз. В Вороне-
же Фиделя Кастро сопровождал Председатель Совета 
Министров СССР Алексей Косыгин и секретарь ЦК КПСС 
Константин Катушев. 

Это подлинное ребячье царство до-
брых, интересных  и полезных дел прико-
вывает к себе десятки юных любителей 
художественного творчества. Изостудия, 
выставки детского рисунка, постоянно 
действующая художественная галерея 
соседствуют здесь с подготовкой концер-
тов художественной самодеятельности 
и ребячьей увлечённостью самыми раз-
нообразными поделками – резьбой по 
дереву, лозоплетением, изготовлением 
глиняной игрушки, аппликациями, че-
канкой по металлу. Рядом же, в соседних 
комнатах, идут репетиции театра-студии, 
самобытных хоровых и танцевальных 
ансамблей, в том числе детского кол-
лектива «Зёрнышко» и фольклорного 
коллектива «Посиделки». В последнем 
поют ветераны.

Кстати, детскому ансамблю «Зёр-
нышко» недавно исполнилось 30 лет. В 
честь этой даты  в Центре эстетического 
воспитания состоялся праздничный 
концерт.

Основателем и бессменным руко-
водителем «Зёрнышка» был и оста-
ётся Валерий Шипицин. А его жена, 
библиотекарь Татьяна,  взяла на себя 
художественное оформление Центра.

За три десятка лет творческой 
деятельности в «Зёрнышке» выросла 
довольно солидная когорта сельских 
ребятишек, которые приобщились 
к прекрасному миру музыки. И за-
слуга в этом прежде всего Валерия 
Григорьевича. В репертуаре детского 
ансамбля есть и редко звучащие рус-

ские народные песни, такие, например, 
как «Земляниченька», «У зори-то, у 
зореньки», «Посею лебеду на берегу», 
и хорошо известные песни Владимира 
Шаинского.

В ансамбле есть и свои признанные 
солисты – прежде всего это Андрюша 
Белов, Катя Тамбовцева, Арина Комис-
сарова, Вика Белова.

Можно сказать, что сегодня «Зер-
нышко» выросло в полновесный колос 
– в ансамбле поют уже дети его первых 
участников. Творческую эстафету одно 
поколение передает другому. И ещё 
один факт: для некоторых участников 
ансамбля музыкальное искусство стало 
делом жизни. Солистка Юля Соловье-
ва рассказывает:

- С детства музыка вошла в мою 
жизнь. Десять лет я пела в ансамбле 
«Зернышко» и вот уже учусь на втором 
курсе музыкального колледжа имени 
Ростроповичей в Воронеже. Для меня 
настоящее счастье – занятия по во-
калу.

В прошлом году в колледж посту-
пила Лена Сапрыкина. А её подруга из 
того же «Зернышка», хорошо известная 
в Нижнедевицком районе певунья 
Людмила Животворева, уже закончила 
колледж. Все они – воспитанницы за-

мечательного педагога Натальи Кон-
стантиновны Массалитиновой. Здесь, 
на дирижерско-хоровом отделении, 
своего педагога они называют «нашей 
общей мамой». О Н.К.Массалитиновой 
её ученицы говорят, что их педагог 
- жизнерадостный, светлый человек 
отличается изысканным художествен-
ным вкусом.

Кстати, именно Валерий Григо-
рьевич Шипицин направляет своих 
воспитанников на учёбу к Наталье 
Константиновне. Они давно знают друг 
друга и творчески сотрудничают.

В «Воронежской историко-куль-
турной энциклопедии» о Шипицине 
сказано так: «Хормейстер, режиссёр 
массовых представлений, педагог, ком-
позитор. Окончил ЛГИК, руководил 
ансамблем песни и танца «Зоренька», 
ансамблем народных инструментов 
«Русь». С 1979 года – в селе Вязно-
ватовка Нижнедевицкого района Во-
ронежской области. Возглавляет здесь 
Центр эстетического воспитания детей 
и юношества».

От себя добавлю, что первейшей за-
дачей Валерий Григорьевич считает не-
обходимость пробудить в детях любовь 
к подлинному народному творчеству. И 
ему это удаётся.

Как «Зёрнышко» проросло
Культура | Супруги Шипицины уже давно создали главную культурную ценность села Вязноватовка – Центр эстетического 
воспитания детей и юношества. Первый и пока единственный подобный очаг культуры в Нижнедевицком районе
юрий поСпелоВСКий

Валерий Шипицин.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 2390088. Ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции 
газеты

ПО РАСценКАм «КОммУны»

«ЛиПецКАя гАзеТА»
«ОРЛОВСКАя ПРАВДА» 

«ТАмбОВСКАя жизнь» 
«ВОЛьнАя КУбАнь»

Краснодарский край

23900882390088
вы можете сделать заявку на  
РАзМЕЩЕНиЕ РЕКЛАМы В гАзЕТАХ:

«ФАКТ» г. брянск

Реклама

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны «Медико-сервис»

и «Стоматологии») по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.
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